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Lettera aperta 
al Ministro Tremonti 

Un'idea virtuosa 
per lo sviluppo 
del mercato 
immobiliare 

La crisi ha colpito anche il settore 
immobiliare, sia per le nuove co-
struzioni che per il mercato del-
l'usato. 
C'è in ogni caso una fetta di mer-
cato, nemmeno molto limitata, 
che di fatto si trova bloccata. Ri-
guarda il settore abitativo, e le fa-
miglie già proprietarie di immo-
bili che vorrebbero cambiare casa, 
migliorando. 
Hanno un po' di denaro, non vo-
gliono o non possono o comunque 
hanno timore di accendere mutui 
(è proprio il caso di dire accende-
re) e desiderano comprare la se-
conda casa mediante permuta di 
quelli esistenti, versando in con-
tanti la differenza. 
Con i lunghi tempi necessari per 
rivendere una casa, oggi, sempre 
più spesso propongono una 
permuta proprio allo stesso vendi-
tore. 
Solo che questi, a meno di tenere 
l'immobile in preliminare per un 
lungo periodo di tempo (ma si cor-
rono sempre rischi, anche in pre-
senza di una eventuale procura ir-
revocabile) sono obbligati alla 
fine ad intestarsi il bene, con ciò 
sostenendo imposte d'atto rilevan-
ti (10% in tutto). 
In un momento di estrema atten-
zione ai prezzi, quest'onere di-
venta eccessivo e di fatto rende 
spesso inaccettabile la proposta 
permuta. E così l'imprenditore 
edile non vende il bene nuovo e il 
privato non cambia casa. 
Perché allora non proporre una 
cosa molto semplice: per le im-
prese costruttrici, o comunque per 
le società immobiliari che vendo-
no immobili nuovi, perché non 
consentire di intestarsi abitazio-
ni o anche uffici da rivendere come 
abitazione senza alcun pagamen-
to di imposte, in perfetta neutra-
lità, quindi? 
Un po' come possono fare i con-
cessionari d'auto per la intesta-
zione dell'usato. Si tratta di una 
proposta indubbiamente virtuosa; 
si dà sviluppo al settore, che ne ha 
di bisogno, si vende il nuovo e si 
vende il vecchio. L'erario incassa 
così le imposte sulle due vendite 
(ancorché quelle sull'usato un po' 
più avanti). A situazione attuale, 
su queste operazioni l'erario non 
incassa alcunché, in quanto nem-
meno più si fanno, queste 
permute. 
Ministro Tremonti, cosa ne dici? 

Giuseppe Rebecca 
Ordine di Vicenza 


